

Fecha: 08-08-2025

Medio: Semanario Tiempo

Supl. : Semanario Tiempo - Edición Especial

Tipo: Noticia general

Título: "El Futuro de la Minería en Chile" enfrentó a cinco presidenciables sin réplicas cruzadas

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos
Sin Datos
No Definida

"El Futuro de la Minería en Chile" enfrentó a cinco presidenciables sin réplicas cruzadas

Pág.: 7 Cm2: 724,9

En un foro convocado por Minería UC, cinco presidenciables expusieron sus propuestas para reimpulsar la minería chilena, con énfasis en la agilización de permisos, el desarrollo del litio y la descentralización institucional hacia regiones como Antofagasta. La falta de inversión, la modernización de Codelco y el control ambiental emergieron como ejes del debate técnico que anticipa definiciones estratégicas para los territorios mineros del norte.

Con un minuto de silencio en honor a los seis mineros que fallecieron en el derrumbe del Teniente el jueves pasado, se abrió el foro presidencial organizado por Minería UC y el Centro de Estudiantes de Ingenieria UC. Por más de dos horas, los candidatos expusieron sus diagnósticos y propuestas en torno al sector minero, en un evento marcado por frases directas, criticas al modelo actual y tonos menos beligerantes de lo previsto.

Participaron: Jeannette Jara (Unidad por Chile, PC); Evelyn Matthei (UDI); José Antonio Kast (Republicanos); Johannes Kaiser (PNL) y Franco Parisi (PDG). Los tiempos se ajustaron: cada uno dispuso de cinco minutos para exponer, 90 segundos por preguntas y un cierre de 90 segundos.

Franco Parisi abrió el evento reclamando que los trabajadores mineros "nunca más" sean excluidos de votar por estar en faena y defendió la habilitación de voto electrónico via Clave Única. Propuso concesionar el litio via decreto presidencial, involucrar a pueblos originarios como accionistas serie B, e instalar la administración minera —Cochilco, Codelco, ministerios—en Antofagasta.

Evelyn Matthei se refirió a la minería como "lo más importan-



te que tenemos en Chile", fijando como objetivos 1 millón de toneladas de carbonato de litio para fin de este año y 7 millones de toneladas de cobre al 2030. Propuso simplificar la permisología, reducir cargas impositivas y ampliar la exploración con cuidado medioambiental, cuestionando que "ese dinero no se queda" en regiones.

José Antonio Kast puso el foco en la necesidad de eliminar trabas medioambientales: "el laberinto interminable... hay que avanzar en facilitar la regulación de proyectos". Anunció que implementará una agenda de inversión desde el primer día y exigió una auditoria financiera y técnica a Codelco, señalando sobre sus túneles que "ni siquiera saben si son resistentes" y críticó \$6 mil millones "perdidos" sin responsables claros. Cuestionó además la actual estrategia nacional del litio, tildándola de ideológica y de "pierde por goleada".

Johannes Kaiser señaló que la inversión minera se ha visto afectada por decisiones políticas que "subieron la carga tributaria hasta que ya no se invertía como antes". Propuso licitar comercialmente el lítio —en vez de acuerdos entre Codelco y SOM— y respaldó la idea de auditar la estrategia minera estatal con participación ciudadana del litio.

Jeannette Jara adoptó un rol reactivo. En sus minutos finales cuestionó frases de herederos de la Concertación sobre minería y defendió el rol regulador del Estado, contraponiéndose a quienes prometen desburocratización rápida sin garantías técnicas.

A poco más de un mes de las elecciones, este foro dejó a la vista la narrativa que cada candidato llevará al electorado. Los temas centrales: la permisología, el rol de Codelco y la estrategia respecto al litto y su valor agregado.



Debate de candidatos

A poco más de un mes de las elecciones, este foro dejó a la vista la narrativa que cada candidato llevará al electorado. Los temas centrales: la permisología, el rol de Codelco y la estrategia respecto al litio y su valor agregado.

